



Schwaigerstraße 5  
82362 Weilheim  
Telefon: 0881 - 3209  
Fax: 0881 - 9276535  
[www.kiga-mariaehimmelfahrt.de](http://www.kiga-mariaehimmelfahrt.de)  
[kita.mariae.himmelfahrt.weilheim@bistum-augsburg.de](mailto:kita.mariae.himmelfahrt.weilheim@bistum-augsburg.de)



Eine Kneippkindertagesstätte der kath. Pfarreiengemeinschaft Weilheim

## Liebe Kinderhausfamilien,

### Termine:

- 01.07.2019 Die zukünftigen Ammerschulkinder dürfen sich vormittags schon einmal „ihre“ Schule anschauen.
- 03.07.2019 Die zukünftigen Hardtschulkinder dürfen sich vormittags schon einmal „ihre“ Schule anschauen.
- 09.07.2019 Verabschiedung unserer Vorschulkinder aus dem Kindergarten und der „großen“ Sonnensteinkinder aus der Krippe mit einer kurzen Andacht um 17:30 Uhr in St. Pölten und anschließendem gemütlichen Beisammensein.
10. & 11.07.2019 Die Vorschulkinder besuchen das Kinderkunsthhaus in München. Nähere Informationen an die Eltern der Vorschulkinder folgen.
- 12.07.2019 Die Vorschulkinder dürfen mit ihren Papas (Opas, Onkeln) im Kinderhaus übernachten. Nähere Informationen folgen.
- 17.07.2019 Ganztägiger Vorschulkinder Ausflug ins Walderlebniszentrum Ziegelwies. Nähere Informationen folgen.
- 18.07.2019 Letzte Elternbeiratssitzung im Kinderhausjahr 2019/20
- 20.07.2019 Sommerfest hier im Kinderhaus von 14:00 – 17:30 Uhr. Die Einladungen erhalten Sie rechtzeitig mit der Elternpost. Wir freuen uns auf ihr Kommen ☺

### Vorankündigung:

- 09.08.2019 Letzter Tag im Kinderhausjahr 2018/19. Das Kinderhaus schließt um 12:00 Uhr. Mittagessen gibt es an diesem Tag nicht mehr.
- 12.08.-31.08.2019 Sommerferien ☺ Das Kinderhaus bleibt geschlossen.
- 02.09.2019 Planungstag für das Kinderhausteam. Die Kinder haben an diesem Tag noch Urlaub!
- 03.09.2019 Wir haben wieder für Sie und Ihre Kinder geöffnet.

## **Personelle Veränderung**

Zum nächsten September bahnen sich einige große personelle Veränderungen an. Hildegard Schamper wird mit dem Ende des Kinderhaus – Jahres in ihren wohlverdienten Ruhestand gehen. Ihre Nachfolge als Hausleitung übernimmt Tanja Holzer, bisher stellvertretende Leitung und Gruppenleitung der Mondsteingruppe. Frau Holzer arbeitet somit ab September nicht mehr im Gruppendienst. Die stellvertretende Leitung wird Alexander Kopp, bisher fest in der Mondsteingruppe, übernehmen. Neue Gruppenleitung in der Mondsteingruppe wird zum 1. September Frau Sabine Wild. Auch für unsere beiden Praktikanten, Johanna Abenthum und Florian Höring geht ihr Praktikum bei uns zu Ende. Wir bedanken uns bei den beiden für das schöne Jahr und wünschen Ihnen für Ihren weiteren Ausbildungsverlauf alles Gute! Ab September freuen wir uns, Amelie Haberecker in der Sonnensteingruppe und Anna-Lena Weber in der Mondsteingruppe bei uns als Praktikanten begrüßen zu dürfen.

## **Elterncafé:**

Das Elterncafé unseres Elternbeirates, das immer am Donnerstagvormittag stattfindet, erfreut sich bei vielen Eltern großer Beliebtheit. Um den neuen Familien in der ersten Zeit bei uns als Ansprechpartner zur Verfügung zu stehen und zum Kennenlernen in lockerer Runde bietet der Elternbeirat das Elterncafé ab September täglich an. Alle Kinderhauseltern sind herzlich dazu eingeladen!

## **Die Sommerferien sind in Sicht!**

Das Kinderhausjahr neigt sich langsam dem Ende zu. Daher möchten wir Sie bitten, am letzten Tag vor den Sommerferien, bzw. Ihrem letzten Kinderhaus-Tag, den Garderobenplatz Ihres Kindes komplett leer zu räumen und uns so das sauber machen zu erleichtern. Überprüfen Sie bitte auch die Hausschuhe, alle Wechselwäsche, die Regenklamotten etc... daraufhin, ob sie noch gut passen und der Jahreszeit angemessen sind, bevor Sie sie im September wieder mitbringen. Vielen Dank!

Wir wünschen Ihnen und Ihren Kindern schöne, sonnige Ferien und gute Erholung, unseren Vorschulkindern einen guten Start in die Schule und freuen uns auf ein Wiedersehen im September!

Mit freundlichen Grüßen,  
Ihr Kneippkinderhaus Mariae Himmelfahrt

## **Kneipp- Tip des Monats:**

### **Tee aus frischen und getrockneten Pflanzen**

Teekräuter können wir frisch oder getrocknet verarbeiten. Das Nutzen der frischen Pflanze ist bei unseren mild wirkenden Kräutern die beste Variante. Da Kinder Blüten lieben, hier einige Blüten, die sich zur Teezubereitung eignen, mit Beispielen für ihre Pflanzen – Botschaft:

- ❖ **Gänseblümchen:** wenn einem Unrecht geschehen ist, hilft es die Wunden zu heilen (bei verletzter Seele und Neigung zu Ekzemen)
- ❖ **Veilchen:** bei Husten oder wenn man traurig ist (gegen Erkältungen / Husten)
- ❖ **Löwenzahn:** fröhlicher Wiesengeselle, vertreibt den Ärger (gut für Leber / Galle)
- ❖ **Ringelblumen:** fröhliche Sonnen, deren Salben – Charakter man schon beim Ernten spürt (Haut-, wundheilend)
- ❖ **Rosenblüten:** duftende Blütenblätter (natürlich nur ungespritzt!) – Herzensblume, hüllt und wärmt (Rosenhydrolat ist schmerzlindernd)
- ❖ **Monarden:** die würzige Indianernessel hilft, gut Luft zu bekommen (gegen Erkältungen / Husten)
- ❖ **Thymian:** ich gebe Kraft und mache Mut (gegen Erkältungen / Husten)
- ❖ **Lavendel:** ich bin gut für die Nerven, beruhige und helfe, Gedanken auch mal ziehen zu lassen (beruhigend, wundheilend)
- ❖ **Kamille:** ich heile deine Entzündlichkeiten (bei Entzündungen und oft gut bei Magenschmerzen)

**Wichtig:** Tees für Kinder immer dünn machen! Es sollen Getränke und keine „Gurgelmittel“ oder Heilmittel sein. 1 – 3 Blütchen reichen gut für eine Tasse frischen Blütentee. So viele Kräuter, wie „in 3 Finger passen“, reichen für eine Kanne Tee. Bei Blätterttees bitte ebenso behutsam dosieren: Minze (ein Gipfelchen) und Salbei (1 Blatt je Kanne) nach einigen Minuten herausnehmen. Die Blüten dürfen im Tee bleiben und mitgegessen werden.

**Viel Spaß beim ausprobieren ☺**